

Méditation-Prière-Mercredi 16.07.2025

15^e mercredi ordinaire-fête de N.D. du mont Carmel

Première Lecture :  [Exode 3 1-6, 9-12](#)
Psaume :  [Psaume 103 1-4, 6-7](#)
Évangile :  [Matthieu 11 25-27](#)



*Moïse regarda : le buisson brûlait
sans se consumer*

Lecture du livre de l'Exode Ex 3, 1-6.9-12

En ces jours-là,

Moïse était berger du troupeau de son beau-père Jéthro, prêtre de Madiane.

Il mena le troupeau au-delà du désert et parvint à la montagne de Dieu, à l'Horeb.

L'ange du Seigneur lui apparut dans la flamme d'un buisson en feu.

Moïse regarda : le buisson brûlait sans se consumer.

Moïse se dit alors :

« Je vais faire un détour pour voir cette chose extraordinaire : pourquoi le buisson ne se consume-t-il pas ? »

Le Seigneur vit qu'il avait fait un détour pour voir, et **Dieu l'appela du milieu du buisson :**

« Moïse ! Moïse ! »

Il dit :

« **Me voici !** »

Dieu dit alors :

« **N'approche pas** d'ici !

Retire les sandales de tes pieds, **car le lieu où tu te tiens est une terre sainte !** »

Et il déclara :

« Je suis le Dieu de ton père, le Dieu d'Abraham, le Dieu d'Isaac, le Dieu de Jacob. »

Moïse se voila le visage

car il craignait de porter son regard sur Dieu.

Le Seigneur dit :

« **Maintenant**, le cri des fils d'Israël est parvenu jusqu'à moi, et j'ai vu l'oppression que leur font subir les Égyptiens.

Maintenant donc, va !

Je t'envoie chez Pharaon :

tu feras sortir d'Égypte mon peuple, les fils d'Israël. »

Moïse dit à Dieu :

« **Qui suis-je** pour aller trouver Pharaon, et pour faire sortir d'Égypte les fils d'Israël ? »

Dieu lui répondit :

« **Je suis avec toi.** »

Et tel est le signe que c'est moi qui t'ai envoyé :
quand tu auras fait sortir d'Égypte mon peuple,
vous rendrez un culte à Dieu sur cette montagne. »

Quel texte bouleversant et interpellant. Méditons-le avec une profonde intériorité en prenant notre temps et en le laisser vibrer toute la journée en nous.

Moïse, cet homme tout simple qui est berger, un homme en contact avec son troupeau et avec la nature. Il est au-delà du désert. Il a dû affronter les épreuves de ce désert. Ce désert qui a créé en lui un autre éveil possible par le combat et le silence, l'immensité du désert avec ses beautés mais aussi ses épreuves et exigences.

Et qui d'entre nous n'est pas passé par un court ou long désert ?

Moïse garde son troupeau, il fait consciencieusement et simplement son travail quotidien. Et c'est dans cette simplicité quotidienne que le merveilleux et le retournement sont donnés.

Dieu le rejoint.

Moïse voit, entend. Son cœur devient brûlant comme celui des disciples d'Emmaüs.

Il veut se rendre proche de son Dieu mais se voile la face face à ce Dieu si grand.

Il est intrigué, curieux, surpris. Il veut VOIR.

Quand Dieu se fait proche, le cœur se dilate et devient brûlant mais sans être consumé. Dieu n'est pas un Dieu qui nous détruit dans la relation avec lui mais qui nous envoie vers notre être profond, il nous accompagne sur la route de notre réel épanouissement humain pour nous-même et pour une fécondité communautaire.

Moïse dialogue avec son Dieu.

Et nous ?

Comme en toute rencontre biblique c'est Dieu qui appelle et l'humain qui accueille et se rend disponible.

Quelle école de Vie !

ME VOICI

C'est ainsi que l'aventure divine peut commencer : **ME VOICI**

N'approche pas...garde la bonne distance et la juste proximité avec moi et dans toutes les rencontres car chaque rencontre est une terre sainte dans laquelle je vis.

Prends la place humble dans la rencontre, tire tes sandales, descends de ta monture, noue le tablier du serviteur et accueille la mission que je te donne car je

suis un Dieu de compassion qui vois et entend la misère de mon peuple et je désire que toi Moïse et chacun-e de nous que vous aussi comme moi vous voyiez la misère de votre peuple et du monde.

Je t'envoie avec une mission **de libération**. Notre mission est toujours une mission pour enlever les enchainements, pour libérer, pour mettre debout.

Car encore MAINTENANT Dieu entend le cri de l'humanité et cherche des hommes et des femmes libérateurs pour que l'humanité trouve et retrouve ses vraies valeurs et sa dignité de créature.

La tâche et la mission nous dépasse : « Qui suis-je ? »

Et le Seigneur lui répond et nous répond :

Je suis avec toi !

Osons-nous le croire ?

Ps 102 (103), 1-2, 3-4, 6-7

R/ Le Seigneur est tendresse et pitié. (Ps 102, 8a)

Bénis le Seigneur, ô mon âme,
bénis son nom très saint, tout mon être !
Bénis le Seigneur, ô mon âme,
n'oublie aucun de ses bienfaits !

Car il pardonne toutes tes offenses
et te guérit de toute maladie ;
il réclame ta vie à la tombe
et te couronne d'amour et de tendresse ;

Le Seigneur fait œuvre de justice,
il défend le droit des opprimés.
Il révèle ses desseins à Moïse,
aux enfants d'Israël ses hauts faits.

N'oublions aucun de ses bienfaits et ouvrons le cœur, les yeux et les oreilles car AUJOURD'HUI il nous appelle et révèle ses desseins.

Pour l'entendre il faut qu'il y ait de la place et du silence dans nos vies. Il faut retirer les sandales et oser prendre la dernière place.

Devenir comme un enfant dépouillé et confiant et ne pas fuir nos responsabilités.

Évangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu Mt 11, 25-27

En ce temps-là,

Jésus prit la parole et dit :

« Père, Seigneur du ciel et de la terre,
je proclame ta louange :

ce que tu as caché aux sages et aux savants,
tu l'as révélé aux tout-petits.

Oui, Père, tu l'as voulu ainsi dans ta bienveillance.

Tout m'a été remis par mon Père ;
personne ne connaît le Fils, sinon le Père,
et personne ne connaît le Père, sinon le Fils,
et celui à qui le Fils veut le révéler. »

Le tout petit c'est celui qui ose sans prétention se blottir en Toi et Te faire confiance car alors Tu peux rendre son cœur brûlant et Te révéler à Lui.

Accueillons la mission d'aller ensemble vers les Pharaons de notre temps.

Dora Lapière.